
 
VIERNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
EL IEQ, UNA INSTITUCIÓN CON CERTEZA JURÍDICA: URIBE CONCHA  Por Redacción Contar con los archivos del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) debidamente ordenados, integrados y sistematizados, habla de una institución que tiene certeza jurídica en el manejo de los asuntos, indicó el Presidente del organismo y Secretario de la Comisión Jurídica, José Vidal Uribe Concha. Durante la sesión ordinaria de este órgano, presidida por el Secretario Ejecutivo del Consejo General, Magdiel Hernández Tinajero, se rindió un informe de actividades de la Coordinación del mismo nombre, a cargo de la titular María Isabel Medina Colín, quien dio cuenta que del 15 de junio al 18 de septiembre, fueron elaborados un total de 11 proyectos de Acuerdos y Resoluciones del organismo. La Coordinadora Jurídica indicó que en coadyuvancia con la Secretaría Ejecutiva del Instituto se dio trámite y seguimiento a los expedientes radicados, elaborando 90 proveídos; se implementó la defensa jurídica y representación legal en los asuntos de interés institucional; se atendieron las sesiones del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios, entre otras actividades. El Consejero Demetrio Juaristi Mendoza, Vocal de la Comisión, solicitó se rinda un informe pormenorizado de los asuntos jurídicos del Instituto que lleva a cabo la Coordinación Jurídica, a fin de conocer el estado en el que se encuentra cada uno. Por otra parte, integrantes de la Comisión plantearon la necesidad de reubicar a la Coordinación Jurídica al interior del Instituto, en el sentido de que pueda pertenecer a la Dirección General o continúe en la Secretaría Ejecutiva de la institución. En la sesión también estuvo presente el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. (AM p. 5)  
INFORMATIVO DE QUERÉTARO: http://informativoqro.blogspot.mx/2013/09/ieq-una-institucion-con-certeza.html 
 
APRUEBAN DAR A EXTRANJEROS ACCESO A INFORMACIÓN Por Redacción En sesión ordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), fue aprobado el proyecto de dictamen relativo al procedimiento para dar contestación a las solicitudes de información realizadas por extranjeros. Integrantes de este órgano colegiado coincidieron en resaltar que el acceso a la información pública en posesión de las entidades públicas es un derecho humano que debe ser garantizado a todas las personas sin limitación de fronteras, como lo disponen la Declaración Universal de los Derechos Humanos y la Convención Americana. En este sentido, se propuso que se disponga en el sitio web del instituto de un formato adicional de solicitud de información con otro idioma, que puede ser inglés u otro. En otro tema, fue presentado el proyecto de dictamen referente al procedimiento que debe seguir la Unidad de Información Gubernamental para clasificar información del organismo electoral como reservada. El presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, resaltó la importancia de este instrumento normativo para el instituto, ya que busca dar claridad y transparencia a los procedimientos relacionados a la información clasificada. En esta misma sesión, fue puesto a consideración de los consejeros electorales y representantes de los partidos políticos el proyecto titulado Código de ética del IEQ, a efecto de que conozcan su contenido, lo analicen y emitan comentarios. El documento busca consolidar el actuar de los funcionarios públicos del órgano electoral, apuntó el presidente del Consejo General y secretario de la Comisión, José Vidal Uribe Concha. Asimismo, Uribe Concha afirmó que el IEQ es una institución con certeza jurídica, al afirmar que contar con los archivos del Instituto Electoral de Querétaro debidamente ordenados, integrados y sistematizados habla de una institución que tiene certeza jurídica en el manejo de los asuntos.  
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INFORME. Durante la sesión ordinaria de este órgano, presidida por el secretario ejecutivo del Consejo General, Magdiel Hernández Tinajero, se rindió un informe de actividades de la coordinación del mismo nombre, a cargo de María Isabel Medina Colín, quien dio cuenta de que del 15 de junio al 18 de septiembre fueron elaborados un total de 11 proyectos de acuerdos y resoluciones del organismo. La coordinadora jurídica indicó que, en coadyuvancia con la Secretaría Ejecutiva del Instituto, se dio trámite y seguimiento a los expedientes radicados, y se elaboraron 90 proveídos; se implementó la defensa jurídica y representación legal en los asuntos de interés institucional, y se atendieron las sesiones del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios, entre otras actividades. El consejero Demetrio Juaristi Mendoza, vocal de la Comisión, solicitó que se rinda un informe pormenorizado de los asuntos jurídicos del instituto que lleva a cabo la Coordinación Jurídica, a fin de conocer el estado en el que se encuentra cada uno de ellos. (EUQ p.1 y 4)  http://informativoqro.blogspot.mx/2013/09/el-acceso-la-informacion-publica-es-un.html  
EDITARÁ IEQ LIBRO CON MOTIVO DEL 60 ANIVERSARIO DEL VOTO FEMENINO  El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) trabaja en la edición de un libro conmemorativo del 60 aniversario del voto de las mujeres en México, informaron integrantes de la Comisión de Editorial y Biblioteca. En sesión ordinaria del colegiado, se dio a conocer que el texto será de la autoría del Dr. Santiago Nieto Castillo y será prologado por la Dra. María del Carmen Alanís Figueroa, Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Dicha edición será distribuida a partir de octubre del presente año, mes en el que el órgano electoral llevará a cabo una serie de eventos para recordar el reconocimiento de los derechos político-electorales de las mujeres. De igual forma, se acordó la publicación de una edición especial de la revista institucional, dedicada al mismo tema. Durante la sesión se informó de los avances en la elaboración del número 12 de la revista ‘Expresiones. Letras ciudadanas a favor de la democracia’, la cual será distribuida en octubre. De igual forma, se indicó que los fotógrafos Demian Chávez Hernández y Carlos Alberto Rode Villa, Coordinador de la Licenciatura en Periodismo y Comunicación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, auxiliarán a los integrantes de la Comisión para la selección de las fotografías que serán incluidas en al ‘Memoria Gráfica del Proceso Electoral 2012’. A la sesión asistieron el Presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha; el Presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera; el Secretario, Alfredo Flores Ríos; la Vocal, Yolanda Elías Calles Cantú; el Director General y el Coordinador de Información y Medios.    http://informativoqro.blogspot.mx/2013/09/editara-ieq-libro-con-motivo-del-60.html  http://queretaro.quadratin.com.mx/Editara-IEQ-libro-con-motivo-del-60-aniversario-del-voto-femenino/  
IEQ EDITARÁ LIBRO PARA CELEBRAR VOTO DE LA MUJER  En sesión de la Comisión de Editorial y Biblioteca del IEQ, se anunció la edición del libro. A partir del mes de octubre el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) comenzará a distribuir el libro conmemorativo del 60 aniversario del voto de las mujeres en México, el cual está en proceso de edición y es una obra de Santiago Nieto Castillo. Así se dio a conocer durante la sesión ordinaria de la Comisión de Editorial y Biblioteca del IEQ, en donde se destacó que el prólogo correrá a cargo de la magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís Figueroa. Además se acordó que dentro de las actividades que se tienen preparadas para celebrar el voto de las mujeres, se publicará una edición especial de la revista institucional, dedicada al mismo tema.  
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http://www.magazinedequeretaro.com/noticias/item/1934-ieq-editar%C3%A1-libro-para-celebrar-voto-de-la-mujer  
COLUMNA “ESCENARIO ELECTORAL” 
EL USO DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS EN LOS PROCESOS Por Alfredo Flores Ríos, Consejero Electoral El apoyo de las nuevas tecnologías en el desarrollo de los procesos electorales se ha hecho patente en diferentes momentos, etapas y procedimientos, con el propósito de elevar la calidad de organización de los comicios y facilitar el acceso al cúmulo de información que se genera en el desarrollo de éstos. En ese sentido, el IEQ  ha implementado soluciones tecnológicas para dar mayor publicidad a la información que antes quedaba en pocas manos y era de difícil acceso. (C p.4)  
EN EL IEQ, YA, LA PELOTERA (PRIMERA PARTE) Por Andrés González Arias A escasos diez días de que en el Instituto Electoral de Querétaro – instancia hasta ahora respetable y de honestidad reconocida – se realicen cambios, ya se comenzó a armar la pelotera. Se trata de la elección, por ley, a la que este próximo 30 de septiembre deban de realizar quiénes lo conforman, para elegir a su próximo Presidente (a) por medio de votación secreta de los consejeros electorales que suman el enigmático número de siete. Con este número non, no hay pues empate. El Instituto Electoral de Querétaro es un organismo público autónomo y la autoridad competente para organizar las elecciones locales. Participan en su integración, partidos políticos – representantes – y ciudadanos, estos a través de siete consejeros que son electos por la legislatura del Estado. Este Instituto – el árbitro pues de la contienda que viene – tiene, en el ejercicio de sus atribuciones, la certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, equidad y objetividad, como sus principios rectores. Como Presidente del Consejo General hoy en funciones, se encuentra el Lic. 
José Vidal Uribe Concha. El resto de este Consejo General – y se hace necesario decir sus nombres – 
son: Lic. Magdiel Hernández Tinajero, que tiene el cargo de Secretario Ejecutivo del Consejo General; 
el Prof. Alfredo Flores Ríos, presidente de la Comisión de Organización Electoral; el Lic. Demetrio 
Juaristi Mendoza, consejero electoral; la Lic. María Esperanza Vega Mendoza, presidenta de la 
Comisión de Control Interno; la Lic. Yolanda Elías Calles Cantú, presidenta de la Comisión de 
Fortalecimiento del Régimen de Partidos y el maestro Jesús Uribe Cabrera, presidente de la Comisión 
de Editorial y Biblioteca. De entre ellos saldrá este próximo 30 de septiembre, el nuevo Presidente del Consejo General. Y mire usted, el ser Presidente del IEQ es desde luego, todo un honor pero además, este será el encargado de conducir las sesiones del Consejo, así como vigilar el cumplimiento de los acuerdos que ahí se tomen. Igualmente, su obligación es representar al instituto ante cualquier autoridad, siempre y cuando sea necesario para el cumplimiento de los fines institucionales, entre otras de sus obligaciones y tareas. Pero hay un extra, que desde luego incide por este interés. Con la fecha tan cercana para la renovación de la presidencia, han comenzado a aparecer – como es natural – las primeras inquietudes, con el condicionante de que esta presidencia que viene llevará la conducción de este cuerpo colegiado, en un año que no es precisamente el electoral. La buena, a consideración de quiénes lo integran, será la presidencia del 2015, cuando venga la elección local. Pero mire usted, la presidencia de este ya cercano 30 de septiembre – que pudiera parecer menospreciada – tiene fuertes responsabilidades que incidirán, necesariamente, en el desarrollo y en el éxito del proceso del 2015. Es precisamente en este año de la víspera electoral, cuando el armado mayor comience a caminar. Se trata de una serie de acciones preparatorias que deberán correr en forma ágil, suave y sin contratiempo alguno, precisamente como preparativos a realizar, previo a este 2015 cuando se tengan elecciones.  
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Y si, al interior del IEQ – con presunta sospecha de intromisión de los partidos políticos – se han formado grupos, alianzas, identidades, para buscar la presidencia y que habrán de hacerse notorias cuando la elección llegue. Se trata de que, en este Instituto, se tenga ascendencia, personal o de grupo, para no utilizar la palabra control. De los grupos, de sus amarres y desamarres, de todo esto les estaremos platicando para mañana.   http://codiceinformativo.com/columna/en-el-ieq-ya-la-pelotera-primera-parte/  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
LA TRANSFOMACIÓN DE LA DEMOCRACIA TRATA DE QUE LA GENTE NO PIERDA LA MEMORIA Por Jahaira Lara  Concluyeron los cinco foros que se realizaron como parte del “Primer Encuentro Municipal sobre el Derecho a la No Discriminación: Retos, Perspectiva e Innovación para una Política Municipal Inclusiva” y del que surgirá un programa Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación en Querétaro. En el último foro denominado “Cultura Política y Medios de Comunicación”, se contó con la participación del Magistrado Electoral Regional, Santiago Nieto Castillo; la Directora del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Lídice Rincón Gallardo y Aurelio Peña, representante en el foro, de los medios de comunicación de Querétaro. (N.S.p.2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
LOS ENEMIGOS NO ESTÁN EN EL PARTIDO: PAN Por Redacción Ayer por la tarde el partido Acción Nacional celebro sus 74 años, en el municipio de San Juan del Río, oportunidad en la que su dirigente municipal Eric Juárez Luna de dirigirse a la militancia panista que se dio cita en donde les dijo “Los enemigos no están dentro del partido los enemigos están en Juárez 36 y que son los que están gobernando en este momento. (N.S.p.6) 
 
PRI  
CALZADA, NUESTRO ACTIVO: TONATIUH Por Redacción El Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, sostuvo la segunda reunión de trabajo con presidentes(as) y secretarios (as) Generales en los 18 Comités Municipales, así como delegados de los 18 municipios del Estado. N.S.p.6)      
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CALZADA ES EL “ACTIVO FIJO” DEL PRI: TONATIUH Por Redacción Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PRI) en Querétaro, señaló que el activo fijo que tiene el PRI para asegurar el triunfo en el 2015 es el gobernador José Calzada. “Por ello la importancia de replicar las buenas acciones del gobierno que encabeza así como las de los representantes de los distintos niveles de gobierno emanados del Revolucionario Institucional que han dado transformación a México y Querétaro”, aseveró. Durante la segunda reunión de trabajo con presidentes  (as) y secretarios(as) generales del os 18 municipios del Estado, el líder tricolor los exhortó a mantener un trabajo constante y cercano con la población para conocer sus inquietudes y necesidades. (DQ p. 8)  
TONA ES FAN DE MORELOS Por Jorge Vargas Sánchez Quienes aspiran a tener un México mejor, moderno, más adecuado a la vida, tienen que mirar hacia la visión que tuvo en su momento José María Morelos y Pavón, que plasmó en su legado: Los Sentimientos de la Nación, dice el presidente del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz. Entrevistado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el también ex secretario de Trabajo comparte su simpatía por Morelos y, hablando de la visión de Estado que tuvo aquel, la traslada a estos tiempos en los ámbitos nacional y local y luego la conversación deriva al tema de la política. En su nuevo despacho, Salinas Muñoz dice que trabaja en un proyecto político para que el PRI siga gobernando después de las elecciones de 2015, con otro gobernador priísta y una mayoría en el Congreso, y descarta estar pensando ahora en si compite por alguna posición de elección popular. En cambio, mira al gobernador José Calzada Rovirosa satisfecho de haber cumplido al cabo del relevo, y él, Salinas Muñoz, se ve trabajando por Querétaro, “en un lugar donde yo tenga la capacidad de seguir otorgando mi trabajo”. Dice en el comienzo de la entrevista, que “para los que aspiramos siempre a tener un México mejor, moderno, más adecuado a la vida, tenemos que voltear a ver a estas figuras, que en su momento fueron un parteaguas y que también fueron visionarios y que vinieron a proponer cosas diferentes, no solamente en la lucha sino también en el ámbito intelectual, con visión de Estado, como lo hizo José María Morelos y Pavón cuando plasmó Los Sentimientos de la Nación”. Detalla lo que le impactó de la ideología de Morelos: “La visión de futuro de Estado, en donde hace un planteamiento para ir congregando a las diferentes fuerzas y a los diferentes actores en un solo proyecto, un proyecto que sea México, que sea visto como su propio nombre lo dice, no solamente conceptual sino de sentimiento, de ese poder que tiene más allá de pensar con la mente, con el corazón, apelando a la buena voluntad, a la construcción de una Nación de futuro”. (PA p.10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: 1,800 RESCATADOS Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- Tan sólo el día de ayer se realizaron nueve vuelos de Ixtapa y Acapulco al Estado para trasladar a los queretanos que quedaron varados en esos destinos tras el embate de la tormenta Manuel, con lo cual suman mil 800 los rescatados. El gobernador José Calzada Rovirosa estuvo supervisando las labores de traslado vía telefónica con su secretario particular, Carlos Hale quien se encuentra en Ixtapa y dio a conocer que finalmente se obtuvo la autorización por parte de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) para que se incrementaran tres vuelos más a Acapulco y se pudieran traer a más vacacionistas. En total se llevaron a cabo nueve despegues del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), cuatro con destino a Ixtapa y cinco a Acapulco.  
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Cada vuelo regresó con 150 pasajeros, lo que aunado a los traslados del miércoles suman ya 1800 personas rescatadas de esos destinos. Los nueve vuelos se realizaron en un avión de la empresa Viva Aerobus, la cual prestó la aeronave sin costo al gobierno de Querétaro para llevar a cabo las maniobras de traslado. "Nos facilitó el avión de manera gratuita hasta el día de hoy (ayer). Si no logramos transportar a todos, encontraremos una forma eficiente para poder traer a nuestra gente. Estaremos pendientes y haciendo nuestro mejor esfuerzo", refirió el gobernador. Se tenían identificadas entre 700 y 800 personas en Ixtapa tras la contingencia, pero con los cuatro vuelos a este punto turístico hechos el día de ayer se calcula haber transportado ya a todos los queretanos damnificados en este punto. Los aterrizajes en Acapulco se habían dificultado debido a las malas condiciones en las que quedó su aeropuerto; sin embargo, se restableció la iluminación en el recinto y se pudieron llevar a cabo tres aterrizajes más de los previstos ayer por la mañana. (DQ principal)   
N: CONCLUYE RESCATE Por Luis Montes de Oca ¡Querétaro¡ se escuchaba el grito de Tania Ruiz y la respuesta de entre algunos de los corros que estaban en las calles o en los albergues, con vacacionistas incomunicados: ¡nosotros! Luego se escuchaban los comentarios de personas de otras entidades federativas: eso sí es gobierno, bien por Querétaro que sí se ve por su gente. N.p.1) 
 
AM: MIGRAN 225 EMPRESAS DEL NORTE A QUERÉTARO Por Ernestina Hernández En lo que va del año, representantes de 450 empresas se han acercado a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 50 por ciento, de las cuales, esto es 225, se instalaron en Querétaro por considerarla una entidad más segura, aseguró el presidente de dicho organismo empresarial, Jesús Calderón Calderón. Esta situación refleja en la zona conurbada redituando en la generación de mil nuevos empleos. No obstante, señaló que con la rapidez que se crean, de igual forma llegan a la entidad nuevas familias. El empresario dijo que no sólo se trata de crear empleos con la rapidez con la que las empresas se instalan en Querétaro, sino aseguran que las personas que cuentan con un trabajo en el estado, tengan seguridad social y todos los servicios necesarios para llevar una vida digna. De acuerdo con datos proporcionados por el gobierno del estado, la actividad industrial del estado de Querétaro es –principalmente- automotriz, electrodoméstico, alimentos y bebidas, aeroespacial. El sector industrial aeroespacial involucra 12 empresas manufactureras, dos centros de investigación y desarrollo, así como des centros de diseño e ingeniería. En un estudio dado a conocer en julio por BBV, denominado Estadísticas de sobre Crédito a Pymes por Entidad Federativa e Indicadores de Eficiencia en Procesos Judiciales muestra que en 2012 al mes en la entidad queretana se ofrecieron 600 créditos a pequeñas y medianas empresas. (AM principal) 
 
C: DIPUTADOS ¿BAJO LA LUPA? Por Irán Hernández Los diputados del Congreso local estarán bajo la lupa a través de un Observatorio Legislativo, informó el diputado del PRI, Braulio Guerra Urbiola, quien dijo que se presentará una iniciativa a fin de que cada año sea evaluado el trabajo de los legisladores. “La propuesta es que se establezca en la Ley Orgánica del Congreso esta obligación de tener un encuentro con el Observatorio Legislativo, que la Junta de Concertación Política acuerde quiénes sean sus integrantes. (C p.1)   
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PA: GOBER DE 10 Por Sergio Arturo Venegas Ramírez José Calzada es el gobernador más reconocido en redes sociales por su apoyo para el rescate de más de mil queretanos que se encontraban atrapados en playas de  Guerrero. Frases como “Gran labor de PP” hasta “no te vayas a caer, Querétaro te necesita PP”, circulan en Twitter y Facebook. Pasajeros de otros estados que aprovecharon la ayuda, criticaron la impasibilidad de sus gobernantes. (PA p.1)  
EUQ: PERSISTIRÁN LAS LLUVIAS, ALERTA LA CONAGUA Por Norma Ayala De acuerdo con autoridades de la delegación estatal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), existe 60% de probabilidades de que siga lloviendo en el estado, con temperaturas máximas de hasta 27 grados. Las lluvias que se presentarán en las próximas 24 horas serán entre 20 y 50 milímetros, es decir, intensas y con mayor afectación en la zona serrana, informó la directora de aguas superficiales de la dependencia, Alma Patricia García Flores. Asimismo y derivado de las intensas lluvias del pasado fin de semana, son 11 presas de los 33 cuerpos de agua que hay en la entidad y que están a 100% de su capacidad. “El Servicio Meteorológico Nacional ha emitido su pronóstico y el estado se va a ver afectado por un frente de aire marítimo tropical, lo que favorece en la presencia de lluvias fuertes que están en el intervalo del 20 a 50 milímetros de precipitación”, comentó la funcionaria. Aseveró que este pronóstico es para las próximas 24 horas, y probablemente para los próximos siete días, tiempo en que se presentarán temperaturas máximas de 27 grados y mínimas de 15. (EUQ p.1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ANUNCIAN INICIATIVA PARA CREAR OBSERVATORIO LEGISLATIVO  Por Linda Sepúlveda Durante los últimos tres meses de este año y el siguiente, el Congreso se concentrará en iniciativas del sector económico, además de crear un observatorio legislativo y una reforma estatal en materia energética, informó el coordinador parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola. Precisó que el observatorio tendrá como fin que los diversos gremios de la sociedad cuestionen e interactúen con los legisladores cada año después de la glosa. Se prevé que esté conformado por diversos sectores de la sociedad: cámaras empresariales y asociaciones civiles, entre otros. El priísta explicó que espera que antes de que finalice el año se presente esta iniciativa, en donde se contempla hacer reformas a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, para dejar establecido que después de cada glosa se reúnan con el observatorio. “Hoy venimos con la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) para invitarlos a formar parte de una iniciativa que hemos platicado con las diversas fuerzas políticas y con segmentos públicos, es un observatorio que esté reflejado en la ley orgánica de la legislatura del estado; es decir que se cumpla la obligación que después del informe de gobierno del estado venga la glosa y después se abre un nuevo capítulo con el encuentro de la interacción del observatorio legislativo”, dijo. (EUQ p.4) 
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SE INSTALARÁ HOY LAS MESA DE PAZ QUERÉTARO: E. ARIAS Redacción La diputada Eunice Arias Arias informó que el día de hoy en el marco de la celebración del Día Internacional de la Paz, se llevará a cabo la instalación de la Mesa de Paz Querétaro, ante un escenario en el que cerca de 9 mil niños al año se están uniendo a los grupos delictivos en nuestro país. (N.p.3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RESCATAR HASTA EL ÚLTIMO QUERETANO: JOSÉ CALZADA Por Carolina Sánchez Para continuar movilizando a los queretanos que permanecen varados en Acapulco e Ixtapa-Zihuatanejo por cuestiones climatológicas, el Poder Ejecutivo del Estado gestiona más vuelos entre el estado de Guerrero y la entidad queretana. Y es que la instrucción del gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, ha sido que los vuelos se detengan hasta que el último queretano sea rescatado. En entrevista radiofónica con PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que el tema se mantiene bajo negociación con las autoridades competentes y la aerolínea VivaAerobus. “La instrucción del gobernador es que hasta que no traslademos a todos, no detengamos esto, entonces, creemos que el día de mañana (hoy) todavía vamos a tener que hacer un par de vuelos más, estamos gestionando tanto con la aerolínea como con la autoridad esta posibilidad, ahorita estamos gestionando un quinto vuelo para hoy (jueves) con Volaris (desde Acapulco), nos están por confirmar si se puede o no se puede, depende de la posibilidad de aterrizar allá y en cuanto tengamos información con gusto se las hacemos llegar, pero estamos enfocados en esto”. (PA p.6) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
ANUNCIA VEGA 23 MDP MÁS PARA EL MARQUÉS Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- El municipio de El Marqués contará con una bolsa de 23 millones de pesos para guarniciones, pavimentaciones y la construcción de canchas de futbol rápido en diferentes comunidades, recursos que fueron gestionados por el senador Francisco Domínguez Servién ante la Federación, dijo el alcalde Enrique Vega Carriles. El dinero ya está autorizado y el siguiente paso es que sea referido a la cuenta del Estado a más tardar a finales de este mes para que posteriormente sea redireccionado al municipio y empleado en las localidades con mayores necesidades de urbanización como Alfajayucan, Atongo y Santa Cruz. "Son 23 millones de pesos que nos tocan a nosotros. Vamos a pavimentar la llegada a Presa de Rayas, desde Atongo que está en muy malas condiciones y todo el paso por la comunidad. Tenemos algunos reencarpetamientos y canchas de futbol 7 que vamos a llegar a las comunidades de esta zona". (DQ p. 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- Gratamente sorprendidos los turistas queretanos atrapados por condiciones meteorológicas en Ixtapa y Acapulco, al saber que por instrucciones del gobernador del estado José Calzada Rovirosa podrían salir de las zonas de conflicto, causados a la infraestructura de comunicaciones por la tormenta "Manuel". Tan sólo el miércoles llegaron al Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) tres vuelos de origen Ixtapa y dos de Acapulco, con 750 pasajeros. Queretanos, incluso algunos capitalinos que aprovecharon el viaje y agradecieron al gobernador de Querétaro la atención que con ellos no habían tenido las autoridades de la capital del país. De los aeropuertos de Ixtapa y Acapulco llegaron 4 vuelos más con paseantes que solamente querían disfrutar de un buen fin de semana y la naturaleza les jugó una mal momento. En total van mil 800 personas que han podido regresar a su destino. El apoyo fue completo ya que también los turistas varados fueron trasladados del aeropuerto de Querétaro al centro de la ciudad. Cierra con buenas noticias la semana para Querétaro y es que la solidaridad con la gente en desgracia se deja ver y basta observar la respuesta de los centros de acopio que se montaron en Querétaro; sacar como conclusión que las ganas de ayudar vienen de todos los niveles y es que los queretanos han abarrotado los centros de ayuda y seguramente la gente de la Sierra de Querétaro tendrá despensa y la ayuda necesaria para salir delante de la contingencia que también afectó aquí. Ciudadanos y autoridades una vez más demostramos que podemos ser solidarios con los que atraviesan una desgracia y sobre todo que la unión de voluntades puede vencer hasta el peor de los escenarios de desaliento. La infraestructura que sufrió daños en Querétaro también está siendo reparada para a la brevedad se restablezca la comunicación en la zona serrana, hoy las cosas ya no son tan apremiantes en el tema climatológico afortunadamente. DE REBOTE. Asegura Miguel Ozores, Presidente de la Unión Ganadera Regional, que las ferias intermedias que han realizado han servido de termómetro y nuevamente habrá Torneo de Gallos (Palenque con Variedad Artística) en la Feria Internacional de Querétaro, que se realizará del 29 de noviembre al 15 de diciembre, con la presencia de Pepe Aguilar y La Arrolladora Banda Limón, entre otros famosos. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)   
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- FUTURO. Braulio Guerra se echó a la bolsa el apoyo del sector industrial con su propuesta de impulso a las energías renovables y que pondría a tiempo a Querétaro en ese tema; primero porque no existen normas estatales, segundo porque Canacintra ya lleva grandes avances y nunca había tenido respaldo legislativo y, tercero, porque esta transición dará igualdad de condiciones a las industrias locales para competir con las de otros estados que sí apoyan la energía verde. No todo es petróleo. (DQ  p.1) 

 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua 
LO CORTÉS NO QUITA LO JOVEN ¿Y usted dónde estaba el día del terremoto de 1985? le preguntaron los reporteros de la fuente de San Lázaro al presidente de los diputados federales, el queretano RICARDO ANAYA CORTÉS. “En la primaria”, contestó el político de 34 años de edad que está encabezando uno de los tres poderes de la Unión. Ellos y él, rieron. Agua temprana, es muy sana. (PA p.1)  
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PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez Elogian reacción del mandatario. Reconoce ONU a maestra Paty. Donarán delegados su quincena. Peña Nieto encabeza esfuerzos. Inunda José Calzada redes sociales. Gober de 10: Sabino. En las nubes. Seguramente el gobernador José Calzada no ha tenido tiempo de dimensionar la popularidad –de por sí bien calificada- que le ha generado su encomiable reacción al fletar un avión para que transportara paisanos incomunicados en Ixtapa y Acapulco. Los comentarios favorables en su mayoría inundan desde el martes las redes sociales y el tema se ha convertido en un fenómeno mediático a la par de las críticas a sus homólogos del Distrito Federal, Guanajuato, San Luis Potosí, entre otros, por el “abandono” de sus gobernados. Independientemente de filiaciones político-partidistas, la iniciativa de José Calzada fue replicada hoy por el Gobierno Federal que pagó cuatro vuelos de Ixtapa a Querétaro que permitieron traer a la mayoría de familias que se encontraban desde hace una semana en las playas guerrerenses. Pero mejor, lectoral, lector, lea los comentarios usted mismo. De 10. -CASA DE ECALA- Reconocimiento. Paty Ruiz Corzo, luchadora incansable –e imprescindible- en la protección a la Sierra Gorda, recibió un importante galardón el miércoles, otorgado ni más ni menos que por la Organización de Naciones Unidas. El reconocimiento “Campeones de la Tierra 2013” lo recibió en una ceremonia celebrada el miércoles por la noche en Nueva York, por la labor que realiza en la Sierra Gorda de Querétaro. La activista ambiental Martha Isabel Ruiz Corzo es la directora de la Reserva de la Biosfera de Sierra Gorda (el área natural protegida con mayor diversidad ecológica de México), descrita como una “joya verde”, en el corazón del país. Su trabajo ha contribuido a asegurar el futuro de uno de los ecosistemas más importantes de México, y a apoyar a las comunidades rurales más desfavorecidas. Una ficha difundida por Presidencia de la República sostiene que gracias al trabajo desarrollado por el equipo que coordina hoy Ruiz Corzo, más de 380,000 hectáreas de bosque y otros ecosistemas gozan de un estatus especial de conservación. La mejora de la administración comunitaria del medio ambiente ha conducido a una considerable disminución de las prácticas destructivas de la tierra, dando lugar a unas 13,000 hectáreas de bosque regenerado durante los últimos 15 años. Especies que habitan en los 14 ecosistemas de la reserva y que una vez estuvieron amenazadas, están aumentando en número, incluyendo los jaguares, las mariposas y la vida acuática. Martha Isabel Ruiz Corzo recibió el galardón de Campeones de la Tierra 2013 en su categoría “Inspiración y Acción” en una ceremonia especial en el Museo de Historia Natural de Nueva York. El premio “Campeones de la Tierra” se entrega para las siguientes categorías: Liderazgo Político, Visión Empresarial, Ciencia e Innovación, e Inspiración y Acción. La “Maestra Paty” ha recibido premios nacionales e internacionales como el National Geographic, Rolex, de Suiza; el Premio Nacional de Conservación de Ford; el Green Apple Environment Award, en Inglaterra; y el Premio Estatal de Ecología de Querétaro. Una gran mujer. Felicidades. -OÍDO EN EL 1810- Bien. Los delegados federales del IMSS y de Economía, Ernesto Luque y Sergio Almeida, anunciaron ayer en El Noticiario de Querétaro que, a título personal, donarán una quincena de su sueldo. Desde los micrófonos de Integra, este armero pidió a alcaldes y diputados –y hasta regidores- que se sumaran a esa noble causa. Hubo silencio. -¡PREEEPAREN!- Enviados. Pocas horas han dormido Tania Ruiz y Carlos Hale, los representantes del gobierno en Acapulco e Ixtapa. Responsables de devolver a sus hogares a cerca de 2 mil personas, trabajan horas extras en la solidaria labor. Aplausos. -
¡AAAPUNTEN!- De lujo. El Paseo del Ejército Mexicano, obra iniciada ayer en El Marqués, es –además de necesaria- un reconocimiento a las mujeres y hombres que diariamente cuidan nuestro país. Las Fuerzas Armadas, representadas aquí por mi general Ángel Prior Valencia, son fundamentales para el clima de paz y armonía que hoy vivimos. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Horas difíciles. Las que vive nuestro país. En medio de la crisis por las intensas lluvias, sobre todo en Guerrero, destaca el papel del Presidente Enrique Peña Nieto que desde la madrugada del 15 de septiembre ha encabezado las estrategias ante tal emergencia. Y eso se agradece. Radio: Integra 92.Siete de 1 a 3 Twitter: @sergiovenegasr Web: plazadearmas.mx E-mail: pda1970@live.com.mx Facebook: Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2) 
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**ASTERISCOS**  
LA FUERZA DEL PRI. El pronunciamiento hecho este jueves por el líder del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, debe llevar a la reflexión a los integrantes y simpatizantes del tricolor. Aseguró que el activo fijo que tienen para asegurar el triunfo de la contienda del 2015, es el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. Es decir, reconoció que su fuerza electoral recae en una persona. Y aun cuando el mandatario ha hecho las cosas bien, no es factible que se confíen solamente en este aspecto. Por fin. Integrantes del Consejo Directivo de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de San Juan del Río adoptaron una decisión que será trascendental: prescribieron todos los adeudos que con esta junta tenían hasta ahora la Universidad Autónoma de Querétaro, el cuerpo de bomberos y el sistema municipal para el Desarrollo Integral de la Familia. Recuérdese que desde la pasada administración, encabezada por Gustavo Nieto, se había demandado esta acción, pero nada hizo. Persistente. La mañana de hoy, en el hotel Mirage, el diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega se reúne con representantes de organismos intermedios de la sociedad; es decir, de sindicatos y cámaras empresariales, con la finalidad de escuchar sus propuestas sobre la reforma hacendaria. Sabiendo que la mayoría de ellos piensan que muchas de las sugerencias en esa reforma deben de cambiar o retirarse, el legislador tendrá argumentos suficientes para pedir, en tribuna, su modificación. Luchita. Por el mismo rumbo van los diputados locales del PRI, coordinados por Braulio Guerra Urbiola, realizan similar trabajo: reunirse con representantes de organismos intermedios con el fin de consensuar proyectos. Estuvieron con la gente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, a quien presentaron la Ley de Fomento a Energías Renovables y Limpias además de invitarlos a participar en el Observatorio Legislativo, que propone, claro está, Braulio Guerra Urbiola. Regreso. Carlos Hale Palacios, quien se desempeña como secretario particular del gobernador José Calzada, reportó –vía twitter- que hasta las 8 de la noche de ayer, habían salido del aeropuerto de Acapulco unas 5 mil personas, de las cuales unas 800 viajaron hacia Querétaro. Entre estas personas se encontraba la hija del ex senador de la República, Guillermo Tamborrel Suárez. El panista acudió a la terminal aérea para recibirla como lo hicieron decenas de personas. Sismos. Varios simulacros de desalojo se realizaron este 19 de septiembre, con la intención –se entiende- de garantizar que los ciudadanos aprendan a reducir los riesgos ante alguna contingencia natural. Vale la pena el esfuerzo, por supuesto, pero también es menester plantearse el mejoramiento, cada año, del tiempo en que se realizan estas acciones. Por ejemplo, en el caso del Centro Cívico se logró que en seis minutos todo mundo estuviera fuera, pero si un sismo dura no más de un minuto… Historia. Una de los inmuebles de mayor valor histórico que hay en San Juan del Río es el famoso Puente de la Historia, que es parte del Camino real Tierra Adentro. Cuando se celebró los 300 años de haber sido erigido, se instaló un nuevo sistema de iluminación. Sin embargo, el referido puente no solamente se encuentra sin luz alguna, sino que además ha sido grafiteado y se encuentra prácticamente en el abandono. Dicen que el alcalde, Fabián Pineda, pronto anunciará su restauración. (AM p.1) 
 
BAJO RESERVA 
PRECAVIDO. El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, ya está trabajando en el presupuesto que será destinado a la casa de estudios para el 2014; sin embargo, advirtió que la gestión de los recursos va a depender, en su mayoría, de la voluntad política de los diputados, puesto que la mayor parte del dinero solicitado proviene de la Federación. Precisó que este año ejercieron cerca de 980 millones de pesos y esperan la cifra aumente en forma progresiva para el siguiente periodo. Herrera Ruiz confía en el apoyo de los legisladores y ya toma precauciones para gestionar recursos adicionales. REGRESA. El presidente de la Unión Ganadera Regional (UGR), Miguel Osores Irastorza, confirmó que el palenque vuelve a la Feria Internacional de Querétaro, nada más y nada menos como uno de los mejores atractivos en el festejo ovino más importante a nivel nacional. Ya se alistan las principales atracciones y se fortalece la participación de las mejores uniones ganaderas del país.  
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Este evento, que se realiza a finales de año, es un alivio para los ganaderos, pues aunque ha sido un año bueno, los precios de los insumos se han ido a las nubes. Ellos destacan que no se ha dejado de producir, pero tampoco aumentado como se esperaba. INDUSTRIA. Empresarios de Querétaro conocieron el proyecto de Ley de Fomento a Energías Renovables y Limpias que impulsa el diputado Braulio Guerra Urbiola. Mientras la discusión en el país versa sobre el petróleo, en el estado se empieza a generar un marco legal que regule e impulse las energías renovables. Estas reformas atañen y afectan a la industria. Nos cuentan que los hombres de negocios que asistieron a esta presentación consideran que existen muchos claroscuros en la propuesta, pero se dicen dispuestos a conocerla, sin calificar o descalificarla a priori. Las inquietudes más comunes fueron los incentivos para aquellas compañías que generen su propia energía. Veremos qué pasa. 
REPUNTE. Autoridades de la Secretaría de Desarrollo Sustentable confían en que este mes se registre un repunte en el crecimiento del sector automotriz, pues nos comentan que los meses difíciles ya pasaron; se refieren a junio y julio, cuando las armadoras se dedican a dar mantenimiento a su maquinaría de operación. Incluso, en el 11° Encuentro de Transporte y Logística ,que volvió a tener en Querétaro su sede, los trabajos y debates continuarán este viernes con temas como la industria aeroespacial en México o la importancia de la logística en el sector farmacéutico, además de un análisis de la industria automotriz en la región del Bajío. 
EL MARATÓN Querétaro se fortalece para apuntalarse como un evento deportivo masivo. La versión número cuatro de esta competencia contará con la asistencia de 15 mil participantes, y como invitada de honor acudirá la ex atleta Ana Gabriela Guevara. El evento va en ascenso para consolidarse entre los mejores del país e incluso tendrá una categoría para deportistas sobre silla de ruedas. El director de Instituto del Deporte, Pedro Hernández Solorio, tiene un gran reto por delante, no sólo crear una cultura de activación física entre la población, sino consolidar ésta y más carreras atléticas. (EUQ p.2)  
SOLIDARIDAD Y RESPONSABILIDAD Por Carlos Lázaro Sánchez, Presidente del Comité Directivo Estatal del PRD Las lluvias que han azotado al país en los últimos días han dejado gran cantidad de damnificados. Ante esta situación el pueblo mexicano está dando cuenta de la capacidad de solidaridad que nos caracteriza. Cabe resaltar que las fronteras políticas no han sido ni deberán de ser, en ningún momento, limitantes para la expresión del espíritu solidario de los mexicanos; al contrario, estos momentos son el vivo ejemplo de la real capacidad de encuentro y coincidencia de lo que pareciera irreconciliable en política. De esta manera, es de reconocerse el esfuerzo y la coordinación que se ha dado entre gobierno, partidos políticos, empresas y sociedad civil ante esta situación de apremiante atención humanitaria. Confiamos que este ánimo se mantendrá y que, como queretanos, redoblaremos esfuerzos para atender a la convocatoria de acopio, tanto para la sierra y zonas afectadas en el estado, como para los damnificados de otras latitudes del país. Desde esta perspectiva, en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) nos hemos sumado a la convocatoria de acopio de víveres, artículos de higiene y ropa en buen estado. De tal manera, nuestras oficinas estatales y municipales están operando como centros de acopio en solidaridad con la zona serrana, municipios afectados y estados del país con las mismas condiciones. Además, los regidores del partido han intensificado sus labores de vinculación y gestión en los municipios. Hoy más que nunca, el país requiere solidaridad de todos y para todos. Todo por salvaguardar el bienestar presente y futuro de quienes habiten en las zonas de riesgo. (EUQ p.11)      
 



 
VIERNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

SISTEMA ENERGÉTICO CON MAYOR INVERSIÓN Por Ricardo Astudillo Suárez, Diputado federal por el Partido Verde Ecologista de México México ya decidió ser un país verde y limpio con energías modernas y amigables al medio ambiente. Esta semana en la tribuna del Congreso Federal determinamos que es urgente invertir mayor cantidad de recursos en ciencia y tecnología para el desarrollo de las fuentes de energía renovables, que frente al inevitable agotamiento de los combustibles fósiles, se hace necesario un cambio en el sistema energético del país que garantice al mismo tiempo tanto la sustentabilidad económica como la ambiental. Por lo cual fijamos ante la Cámara de Diputados el posicionamiento del Grupo Parlamentario del Partido Verde a favor de la Iniciativa que Reforma el Artículo 23 de la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética, en el cual apoyamos incorporar el concepto de “investigación” y se convierta como uno de los objetivos primordiales de la Estrategia Nacional para la Transición Energética y Aprovechamiento Sustentable de la Energía. La problemática planteada en la iniciativa señala que año tras año se otorga un escaso presupuesto a la ciencia, tecnología e innovación y que, actualmente, se carece de una estructura de investigación científica en materia ambiental que permita seguir avanzando en la consolidación de un presupuesto autónomo, eficiente y equitativo, capaz de generar autonomía de gestión para cumplir objetivos estratégicos que nos faculten ser líderes en investigación ambiental. Hoy resulta indispensable poner al sector energético nacional en la ruta que le permita satisfacer cada vez en un mayor porcentaje, los requerimientos de energía del país a través de fuentes renovables, limpias y amigables con el medio ambiente. La aspiración de que la economía se convierta en una economía verde, requiere no sólo del esfuerzo de las fuerzas productivas del país sino también de un decidido impulso desde el Estado pues la transición energética requiere de financiamiento. Tenemos que mirar el gran horizonte de la agenda ambiental nacional, desde la suma y vinculación y esta es la gran lección del foro de energía que realizamos. Trabajar para que en el futuro las fuentes de energía renovable prevalezcan sobre las fuentes no renovables en la generación de energía, es una prioridad en la agenda legislativa del Partido Verde, nuestra meta es que para el año 2025, 45% de la electricidad que se consume en México provenga de fuentes renovables. Los mexicanos contribuimos con 1.6% de las emisiones de gases efecto invernadero a nivel mundial, que son responsables en gran medida del desequilibrio ecológico que hoy nos afecta provocando altas temperaturas, sequías prolongadas e inundaciones generadas por lluvias torrenciales, esto es la realidad del cambio climático. Tenemos como sociedad, como gobierno, como legisladores, pensar en lo posible y no lo deseable, para no perder más tiempo de lo que necesita México para avanzar. Trabajemos con deseos de ver a un México moderno, un México de energías limpias, un México Verde. (EUQ p.11)  
EL DESARROLLO SOCIAL Por Alejandro Delgado Oscoy, Diputado local por el Partido Acción Nacional En Querétaro hay quienes lamentablemente están en situación de vulnerabilidad: 136 mil son adultos mayores, 940 mil son mujeres de las cuales, hasta marzo, 30 mil —de entre los 12 y 20 años pasaron una etapa de embarazo no planeado— 29 mil son indígenas y casi 67 mil padecen algún tipo de discapacidad. Existen 74 mil queretanos mayores de 15 años que no saben leer ni escribir, además en lo que va del año se han registrado 74 suicidios y así podríamos seguir con la enunciación de indicadores que nos muestran la necesidad de avanzar en el tema de desarrollo social. No obstante en los días de la glosa del cuarto Informe de Gobierno del Estado, se empeñaron en decir, incluso de forma sarcástica, que el desarrollo de Querétaro va mejorando, pareciera que es fácil tomar la tribuna e informar todo lo que ahí se dijo con el afán de hacer creer a la ciudadanía que es una suerte radicar en nuestro Estado. Pero hay que decirlo y fuerte “el desarrollo social no es tema de buenas intenciones”, no es cosa de decir aquello que suene mejor para endulzar el oído a miles de ciudadanos.  
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Los integrantes del grupo legislativo del PAN mantenemos la convicción de que la desigualdad no es una realidad natural que exista de un modo fatal; creemos, por el contrario, que se trata de una realidad causada por una organización social y política defectuosa e ineficaz. Es preciso que las políticas públicas y programas sociales no pierdan de vista que la función del Estado debe ejercerse de manera subsidiaria rescatando la equidad y eficacia. Nos oponemos a las prácticas paternalistas del pseudo desarrollo, aquellas que conciben la pobreza de un modo asistencialista postergando el potencial educativo y cultural de individuos y grupos. Por ello, no podemos seguir manteniendo un programa encaminado no al desarrollo social de las familias queretanas, sino evidentemente a un sistema maquinado para captar electores de la próxima contienda. Ahora, es necesario que las autoridades respondan y transparentes —con nombre y apellido— el destino de recursos aplicados para programas sociales, como Soluciones. El Bien Común permanente y al alcance de los más necesitados fortalece el desarrollo del Estado y garantiza el verdadero cumplimiento de los objetivos por los cuales han sido designados. (EUQ p.11) 
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